



UNIVERSIDAD DEL SURESTE
CAMPUS EN LINEA

PROGRAMA:

MAD – MAESTRIA EN ADMINISTRACIÓN

ASIGNATURA:

ADMINISTRACIÓN GENERAL

ACTIVIDAD:

ENSAYO.

**UNIDAD I Y II. FUNCION FINANCIERA Y ANALISIS DE
ESTADOS FINANCIEROS**

ALUMNO:

**LICENCIADO EN ADMINISTRACION: CARLOS
ALBERTO SÁNCHEZ MUÑOZ.**

OCUPACION:

EMPLEADO EN ASESOR EDUCATIVO

GRUPO:

MAD01SSC1021-A

Fecha de inicio: lunes, 03 de enero de 2022.

Fecha de cierre: sábado, 08 de enero de 2022.

Función financiera y análisis de estados financieros.

En el mundo actual es bien sabido que toda empresa se encuentra constantemente sometida a procesos de cambios y crecimiento que le obliga a realizar nuevas inversiones en diferentes aspectos. Todas las organizaciones cuentan con un departamento financiero el cual es el que se preocupará de los recursos necesarios para realizar una inversión, la financiación con otros externos a la empresa, el coste de estos recursos y la rentabilidad que se espera obtener de la misma.

Se define a la función financiera como aquella que se encarga de la administración y control de los recursos financieros que utiliza la empresa, donde el administrador financiero es el encargado prever, planear, organizar, dirigir y controlar, esta actividad depende del tamaño de la empresa; es decir que todos los departamentos de una empresa tienen participación importante y un rol consecutivo en donde el manejo y trabajo en equipo los llevara al logro de resultados.

La actividad financiera existe desde el inicio de los tiempos, sin embargo, se dice que existe desde el momento en el que el dinero se utiliza como medida de valor y medio de cambio para cualquier tipo de transacción. Desde hace muchos años el obtener beneficios económicos ha sido de gran importancia para subsistir y mejorar la calidad de vida a través de todo tipo de actividades económica ya sea de carácter comercial o de prestación de servicios.

Durante mucho tiempo la función financiera ha existido y dentro de sus funciones se plantea conseguir objetivos como obtener recursos financieros que la empresa necesita para desarrollar su actividad productiva, es decir, mayor producción a mínimo costo, así mismo determinar la estructura financiera más conveniente para la empresa y seleccionar los distintos tipos de inversiones necesarias para llevar a cabo las actividades productivas esperando una mayor rentabilidad.

Realizar inversiones, ahorros y capital no es tarea fácil ya que se tienen que ejercer bajo ciertos principios éticos, ya que los actores financieros tienen una gran responsabilidad por responder a las exigencias de un mercado cambiante. Debe existir la justicia a que las empresas deben estar orientadas al bien de los clientes; igualmente la objetividad cuando se trata de procesos como el registro de transacciones o creación de estados financieros; confidencialidad y deben estar apegadas al marco legal.

El análisis de estados financieros es el proceso crítico dirigido a evaluar la posición financiera, presente y pasada, y los resultados de las operaciones de una empresa, con el objetivo primario de establecer las mejores estimaciones y predicciones posibles sobre las condiciones y resultados futuros". (Gerencie, 2010). Un análisis de estados financieros busca proporcionar datos sobresalientes e importantes de forma concreta de la situación actual y de años anteriores para poder realizar una comparación, así poder tomar de decisiones que resulten benéficas para la empresa.

En la actualidad la contabilidad ha tomado un papel importante y primordial tanto para las empresas como para personas, esto se debe a lo exacto que puede llegar a ser la información que se proporciona mediante los estados financieros, para así poder llegar a una exitosa toma de decisiones.

Existen diferentes tipos de estados financieros, entre ellos están los básicos como el balance general que muestra el importe de los activos, pasivos y capital, en una fecha específica; estado de resultados que refleja el aumento o la disminución del capital contable de una entidad, en desarrollo de sus operaciones propias; estado de cambios en la situación financiera el cual tiene el objetivo de mejorar la comprensión de las operaciones y actividades de una empresa del periodo sobre el que se informa; etc.

El Balance General es muy importante y de cierta forma afecta tanto en la vida personal como empresarial ya que no solamente el balance general es principalmente para las empresas sino también ocupa un rol importante para las personas. Se trata de un estado financiero que muestra la situación financiera de la empresa a una fecha determinada, en este balance se incluye todo lo que tiene la empresa, como lo bienes muebles, inversiones, acciones, obligaciones, pagos de impuestos, pagos a proveedores, cuentas por pagar y lo que realmente le pertenece a la empresa que en este caso es el capital.

Un pensamiento personal es considerar que el dinero mueve al mundo, ya que las decisiones que se toman a diario en la mayoría de las empresas tienen que ver con el dinero, pero, ¿por qué el pensamiento de que el dinero mueve todo?, esto nace de la duda propia al cuestionarse: ¿por qué hay que levantarse cada día para ir a trabajar?, la respuesta a ellos es para poder satisfacer una necesidad, y la mayoría de las necesidades que tiene el ser humano se logran obtener con dinero y es ahí donde las personas pueden realizar un correcto balance general que refleje la situación económica de cada uno.

Los métodos de análisis financiero se consideran como los procedimientos utilizados para simplificar, separar o reducir los datos descriptivos y numéricos que integran los estados financieros, con el objeto de medir las relaciones en un solo periodo y los cambios presentados en varios ejercicios contables.

En conclusión, se considera que el análisis de estados financieros es un método, que permite evaluar con exactitud la situación financiera de una empresa permitiéndole conocer en qué condición está, tomar buenas decisiones y observar el cambio de la organización. Además, es importante mencionar que el proceso más importante de un negocio es la toma de decisiones, la cual requiere conocer la información y las herramientas del análisis financiero que se deben utilizar para dictaminar la forma correcta de actuar.

Referencias.

- León M. (2005). La función financiera de la empresa. <https://www.escolme.edu.co/docomunica/publicaciones/revistas/ecofinanzas/n4/lafuncionfinancieradelaempresa.pdf>
- Principios de Ética para el Ejecutivo de Finanzas Comité Técnico Nacional de Ética IMEF. Recuperado de: http://www.eecp.edu.mx/luis_pablo/fyep/imef.pdf
- <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/e7ef57d4a0e9dc673979179ac7e9ec85.pdf>
- Robles C. (2012). Fundamentos de administración financiera. Estado de México. Edit. Red tercer milenio. <https://www.upg.mx/wp-content/uploads/2015/10/LIBRO-49-Fundamentos-de-administracion-Financiera.pdf>